
ДОЛГОЕ
Занятия по повышению квалифи�

кации и экзамены для электриков,

электромонтёров, электросварщи�

ков и главных энергетиков сельхоз�

предприятий района состоялись в

районном управлении сельского хо�

зяйства и продовольствия. От СПК

"Заря мира" и ЗАО "Луганское" про�

верку знаний проходили семь чело�

век, от структурных подразделений

ЗАО АПК "Юность" — 28 специалис�

тов. 

По итогам экзаменов ряд сотруд�

ников подтвердили свой допуск,

другие получили допуск к работе с

более высоким напряжением.

КОЛПНА
В администрации района прошёл

отчёт руководителей и специалис�

тов хозяйств перед комиссией по

приёмке сельхозпредприятий к ве�

сенним полевым работам. Возглав�

ляет комиссию глава администра�

ции района В.А. Громов. 

Согласно отчётам подготовка ор�

ганизованно проходит в СПК "Заря",

"Колос" и ЗАО "Колпна�

АгроИнвест". Сложности в обеспече�

нии горюче�смазочными материала�

ми и семенами имеются на сельхоз�

предприятиях "Островское", "Зна�

менка", "Нива", "Спасское" и "Яков�

ка". 

КРАСНАЯ ЗАРЯ
До 400 буханок хлеба в день про�

изводит пекарня, которая недавно

начала работу в районном центре.

Производство налажено в бывшем

складском помещении дорожного

участка. 

Мука доставляется с мельницы

ООО "Успенское", а продукция реа�

лизуется в населённых пунктах Ма�

линово, Орево и Россошное. 

ЛИВНЫ
Сотрудники ГИБДД района начали

осуществление мероприятий по со�

хранению автодорог от разрушения

в весенний период. 

В соответствии с постановления�

ми глав администраций Ливен и Ли�

венского района на дорогах област�

ного значения Ливны — Верховье,

Ливны — Долгое и Ливны — Красная

Заря введены ограничения для дви�

жения транспорта с массой свыше

восьми тонн. Для проезда машин,

имеющих массу более допустимой

нормы, водители организаций долж�

ны получить специальный пропуск.

Отсутствие этого пропуска влечёт

административное наказание.

ПОКРОВСКОЕ
Подведены итоги районной ту�

ристско�краеведческой конферен�

ции, посвящённой 60�летию Победы

в Великой Отечественной войне. 

В мероприятии приняли участие

учащиеся школ района. Каждое из

образовательных учреждений имело

право представить на конференцию

два сообщения по любой из четырёх

тем�номинаций: "История родного

края", "Военная история Отечест�

ва", "Экология и туризм" и "Школь�

ные музеи". 

Наибольшее количество сообще�

ний было представлено в номинации

"Военная история Отечества". 

Лучшие работы — учащихся По�

кровского лицея, а также Покров�

ской и Топковской школ — отобраны

для участия в областной туристско�

краеведческой конференции. 

СОСКОВО
В эти дни проводится акция "Ми�

лиция и дети". Она охватила все

детские школьные и дошкольные

образовательные учреждения. Эта

акция проводится силами РОВД со�

вместно с педагогами образова�

тельных учреждений и специалиста�

ми районного отдела образования

администрации района. Цель дан�

ной акции — не только снизить уро�

вень правонарушений и преступле�

ний среди подростков, но и воспи�

тать у них доверительное отношение

к сотрудникам правоохранительных

органов.

ТРОСНА
Здесь проведен обучающий се�

минар для глав крестьянских (фер�

мерских) хозяйств на тему "Интен�

сификация ведения отрасли живот�

новодства на примере ООО "Трос�

нянский бекон". 

На мероприятие прибыло около

50 представителей из многих

районов области. Перед ними вы�

ступил заместитель начальника об�

ластного управления сельского хо�

зяйства и продовольствия А.С. Зло�

бин.

Участники семинара посетили им�

муногенетическую лабораторию и

племенной репродуктор "Троснян�

ского бекона". С докладом об интен�

сивных технологиях производства

свинины выступил генеральный ди�

ректор ЗАО "Агро�Индустрия" 

В.А. Адаменко.

ХОТЫНЕЦ
15 апреля в районном Доме куль�

туры состоится благотворительная

акция "Моя весна, моя Победа". Со�

ответствующее постановление под�

писал глава администрации района

В.И. Семёнов. 

Цель акции — сбор средств для

оказания материальной помощи

участникам Великой Отечественной

войны.

Информагентство

"Орловской правды".

ПО ГОРОДАМ 
И ВЕСЯМ
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ВСовете Федерации подго�
товлен и представлен до�
клад "О состоянии законода�

тельства в Российской Федера�
ции". Впервые проведен комплек�
сный анализ законодательства на�
шей страны как единой системы —
насколько оно соответствует поло�
жениям Конституции и тем кон�
кретным задачам, которые ставят�
ся Президентом Российской Фе�
дерации в его ежегодных послани�
ях Федеральному собранию.

В докладе выявлены основные
тенденции российского законода�
тельства, приведены рекоменда�
ции по его развитию и устранению
недостатков. Ведь неточность в
законе или ошибки при его реали�
зации могут негативно повлиять на
жизнь миллионов людей, а стране
обойтись в миллиарды рублей. В
январе тысячи людей приняли уча�

стие в акциях протеста против мо�
нетизации льгот. Это пример того,
как неудачная, непродуманная ре�
ализация закона может испортить
хорошую и нужную идею.

При всей важности задач, ре�
шаемых исполнительной властью,
многие из них носят краткосроч�
ный, сиюминутный характер. Это
неизбежно накладывает свой от�
печаток на вносимые правительст�
вом законопроекты. Вот, напри�
мер, Налоговый кодекс. За шесть
лет благодаря вносимым поправ�
кам он сменил 82 разные редак�
ции. То есть в среднем новая ре�
дакция Налогового кодекса появ�
лялась чаще чем раз в месяц. При
этом 34 редакции не действовали
ни одного дня — новые поправки
вносились раньше, чем вступали в
действие предыдущие. Возьмем
другой кодекс — Бюджетный. Он
тоже рассматривается как залог
стабильности законодательства.
Но практически не было такого го�
да, когда ради очередного проекта
бюджета в кодекс не вносились бы

поправки, не приостанавливалось
бы действие каких�то его статей.
Когда правительство внесло про�
ект бюджета на 2005 год, Счетная
палата в своем заключении отме�
тила, что из 117 статей законопро�
екта 30 не соответствовали Бюд�
жетному кодексу. И что же, может
быть, бюджет вернули на доработ�
ку? Ничего подобного, опять изме�
нили кодекс. 

Примеры можно множить, но
суть от этого не меняется. То, что
органы исполнительной власти иг�
рают ключевую роль в законода�
тельном процессе, ведет к неста�
бильности законодательства, к его
подчинению сиюминутным нуж�
дам, интересам и даже просто
удобствам ведомств. Это совер�
шенно ненормальное положение
дел. Сложно говорить о верховен�
стве закона, если на деле он меня�
ется (или отменяется) всякий раз,
когда в чем�нибудь мешает прави�
тельству. Почему такое происхо�
дит в демократическом государ�
стве, где Конституцией установлен

совершенно четкий порядок раз�
деления полномочий властей и по�
рядок их взаимодействия? Это,
безусловно, наследие кризиса де�
вяностых годов. Но кризис давно
закончился, а привычки остались.

Ненормально, когда Государ�
ственная дума, как это бывает сей�
час, принимает законопроект сра�
зу в трех чтениях. Мало того, что
это снижает качество, так еще и
лишает другие субъекты законо�
дательной инициативы. Наконец,
жизненно необходима обязатель�
ная криминологическая и антикор�
рупционная экспертиза законо�
проектов.

Правительство — не в конкрет�
ном персональном составе, а как
институт государственной власти
— в годы кризиса сыграло очень
важную роль в организации законо�
дательного процесса. Но сегодня
на первый план должны выйти дру�
гие механизмы управления законо�
дательным процессом, рассчитан�
ные на перспективу, на обеспече�
ние устойчивого развития.

Во�первых, есть Конституция,
которая устанавливает "систему
координат" — базовые ценности в
сфере прав и свобод человека и
гражданина.

Во�вторых, Президент Россий�
ской Федерации в соответствии с
Конституцией определяет основ�
ные направления внутренней и
внешней политики государства.
Анализ ежегодных посланий пре�
зидента показывает, что в них ком�
плексно ставятся задачи по разви�
тию законодательства, рассчитан�
ные на среднесрочную перспекти�
ву. Не случайно эти послания об�
ращены именно к Федеральному
собранию, к законодательному
органу.

В�третьих, двухпалатный пар�
ламент обязан и способен само�
стоятельно, профессионально, не
передоверяя это дело исполни�
тельной власти, вести разработку
законов в соответствии с положе�
ниями Конституции и задачами,
поставленными президентом.
Нужно дать ему возможность за�

ниматься этим без помех, избавив
правительство от несвойственной
ему функции массового производ�
ства законопроектов.

Кроме того, в регионах также
сформировался высокопрофесси�
ональный корпус законодателей.
Этот потенциал также необходимо
использовать в законодательном
процессе на федеральном уровне
через активно работающий Совет
законодателей. Предложения дру�
гих субъектов законодательной
инициативы — в том числе прави�
тельства — надо рассматривать,
учитывать, но только в контексте
общей стратегии развития законо�
дательства. Осуществляя испол�
нительную власть, правительство
по сути находится в режиме посто�
янного реагирования на измене�
ния текущей ситуации. Было бы
глупо призывать не учитывать эту
реальность в законодательной ра�
боте. Тем более что ряд нормо�
творческих функций, например, по
разработке федерального бюдже�
та, закреплен законодательством
именно за правительством. Но
подчинять развитие правовой сис�
темы в целом, стратегию государ�
ственной политики требованиям
постоянно меняющейся обстанов�
ки — значит пассивно следовать
за событиями. Подобная логика
поведения оправданна лишь в
кризисной ситуации. Так можно
выживать. Но все время жить по
законам кризиса нельзя.

Сергей МИРОНОВ.

Пресс�служба Совета Федерации Федерального собрания РФ

обратилась в редакцию "Орловской правды" с предложением

опубликовать статью председателя Совета Федерации 

С.М. Миронова. Известно, что сегодня не многие жители

российской глубинки выписывают центральную прессу и имеют

возможность получать обширную информацию о событиях в

стране, знакомиться  с мнением ведущих политиков.

Выступление одного из первых лиц государства,

опубликованное на страницах нашей газеты, несомненно,

заинтересует читателей. 

Время авралов прошло

(Окончание. Начало на 1�й стр.). 

ОСНОВА БЮДЖЕТНОЙ СИСТЕМЫ
Председатель комитета по бюджету, налогам и экономической реформе 

Л.В. Удалова рассказала депутатам о новом базовом Законе "О бюджетном уст�
ройстве и бюджетном процессе в Орловской области". Его основная цель — фи�
нансовое регулирование, организация и функционирование бюджетной систе�
мы Орловской области как составной части бюджетной системы Российской
Федерации. Закон будет регулировать отношения, возникающие между субъ�
ектами бюджетных правоотношений в процессе формирования доходов и осу�
ществления расходов. Определен в нем и порядок взаимодействия субъектов
бюджетных правоотношений в процессе составления и рассмотрения проектов
бюджетов, утверждения и исполнения бюджетов бюджетной системы Орлов�
ской области, контроля за их исполнением.

НОРМАЛЬНАЯ ПЕНСИЯ 
ДЛЯ НАЕМНЫХ РАБОТНИКОВ

Важны для поддержки предпринимательской деятельности изменения, ко�
торые были внесены в Закон "О системе налогообложения в виде единого нало�
га на вмененный доход для отдельных видов деятельности". Принятие законо�
проекта продиктовано прежде всего необходимостью оптимизации обложения
единым налогом на вмененный доход налогоплательщиков — работодателей.
Его основная задача — максимальное выведение из тени заработной платы на�
емных работников, что крайне важно для начисления в будущем нормальной
пенсии по старости данной категории трудящихся.

УЧТЕНЫ ТРАНСПОРТНЫЕ РАСХОДЫ
С чем связаны изменения, вносимые в Закон Орловской области "О потре�

бительской корзине в Орловской области"? Об этом рассказал депутатам на�
чальник управления труда администрации области В.И. Медведев. С одной сто�
роны, это связано с тем, что потребительская корзина в целом по Российской
Федерации не пересматривалась, и с целью недопущения правового вакуума в
данной сфере было предложено продлить срок действия положения ещё на
один год. С другой стороны, с учетом отмены бесплатного проезда пенсионе�
ров в городском и пригородном государственном и муниципальном транспорте
в потребительскую корзину для пенсионеров внесены дополнительно транс�
портные услуги. 

ВНИМАНИЕ 
ПОДРАСТАЮЩЕМУ ПОКОЛЕНИЮ

Немалая часть законопроектов, принятых на последнем заседании, обраще�
на к детям. Это прежде всего принятый в первом чтении базовый Закон "О га�
рантиях прав ребенка в Орловской области". В документе будут установлены
гарантии реализации права детей на получение воспитания и образования, ох�
рану здоровья, отдых и оздоровление, определены размеры, условия и порядок
назначения и выплаты денежных средств на государственное обеспечение и
социальную поддержку детей, оставшихся без попечения родителей, детей�си�
рот, лиц из их числа в возрасте до 23 лет и детей�инвалидов. На заботу о духов�
ном здоровье подростков направлена областная целевая программа, также
принятая в первом чтении, — "Комплексные меры противодействия злоупот�
реблению наркотиками и их незаконному обороту на 2005 — 2009 годы". В про�
грамме намечены основные пути борьбы с наркотическим зельем в Орловской
области. Кроме того, в документе прописана основа взаимодействия между ве�
домствами, которые занимаются решением проблем профилактики наркома�
нии. Важная часть программы — организация работы по формированию нега�
тивного общественного отношения к употреблению наркотических средств и
психоактивных веществ, совершенствование системы лечения и реабилитации
лиц, потребляющих наркотики.

ЗАКОНОДАТЕЛЬНАЯ БАЗА 
ТЕРРИТОРИАЛЬНОГО УСТРОЙСТВА ОБЛАСТИ

Депутатский корпус рассмотрел важнейший базовый Закон "Об админист�
ративно�территориальном устройстве Орловской области". Разработан он в
рамках реализации в регионах Федерального закона ''Об общих принципах ор�
ганизации местного самоуправления в Российской Федерации''. Документом
устанавливаются виды административно�территориальных единиц и населен�
ных пунктов на территории области, определяется порядок их образования,
преобразования и упразднения, условия и порядок установления и изменения
их границ, учета и регистрации. Он также закрепляет полномочия органов госу�
дарственной власти области и органов местного самоуправления в сфере ад�
министративно�территориального устройства.

* * *
Депутаты поддержали несколько законодательных инициатив, направляе�

мых рядом субъектов Федерации в Государственную Думу Федерального Со�
брания Российской Федерации.

Заместитель губернатора области А.А. Лабейкин рассказал присутствовав�
шим на заседании о подготовке к празднованию в Орловской области 60�летия
Победы в Великой Отечественной войне. Депутаты заслушали также информа�
цию заместителя председателя областного Совета народных депутатов 
Ю.А. Тарасова об участии в Общероссийских днях защиты от экологической
опасности и проведении экологического месячника и субботника. Речь шла о
роли депутатского корпуса области в проведении данных мероприятий.

На депутатской сессии были рассмотрены и другие вопросы.
В очередном заседании областного Совета народных депутатов принял уча�

стие губернатор Орловской области Е.С. Строев.
Пресс�служба областного Совета народных депутатов.

Заседание областного
Совета народных депутатов

То ли случайно, то ли в силу
определенных обстоятельств
свою деятельность "Орелреги�
онгаз" начал с первого апреля
— в день улыбок и смеха. Воз�
можно, поэтому многие потре�
бители голубого топлива, при�
выкшие годами не платить за
подобные услуги,  и отнеслись
к этой организации не совсем
серьезно. Тем более что воз�
главила новую организацию
спокойная, с довольно мягким
характером женщина — Лари�
са Васильевна Удалова.

Этот путь — длиною в во�
семь лет — генеральный ди�
ректор Орловской региональ�
ной компании Л.В. Удалова и
постаралась проанализиро�
вать на пресс�конференции,
которая состоялась 30 марта.

— Если говорить кратко, —
начала Лариса Васильевна
рассказ о становлении и разви�
тии предприятия, — это был
сложный путь борьбы и ком�
промиссов с теми, кто не хотел
платить, и с теми, кто не мог в
силу определенных обстоя�
тельств. Необходимо было убе�
дить потребителя, что за всё
надо платить и за газ — тоже.
Согласно этой задаче и была
выстроена определенная стра�
тегия работы и развития наше�
го предприятия. 

Становление проходило до�
вольно сложно. Платежи  в то
время составляли в целом по
области всего 3,5%. Отсут�
ствовала система договорных
обязательств с потребителем.
Было заключено всего три
официальных договора. Ну и,
конечно же, не хватало специа�
листов. Весь штат, тогда еще
филиала, состоял из 21 сотруд�
ника. Методы работы в новых
экономических условиях при�
ходилось всем осваивать уже в
процессе работы.

Восемь лет деятельности
предприятия я бы разделила на
четыре основных этапа. Пер�
вый этап — организация сбора
с потребителей денежных
средств за поставленный газ.
Это главная задача нашего
предприятия. Она была, есть и
будет главной. Второй этап —
работа с физическими лицами,
проще говоря — с населением.
Эти функции перешли к нам от
ОАО "Орелоблгаз" в 2003 году.
Хочу отметить, что это самый
сложный и трудоемкий этап.
Третий этап — это создание и
внедрение энергосберегаю�
щих технологий. Ну и четвер�
тый — создание собственной
метрологической службы, ко�
торая бы занималась строгим
учетом и контролем поставляе�
мого топлива.  

Каждый этап развития име�
ет свои особенности, поэтому
стоит остановиться на каждом
из них подробнее.

Говоря об особенностях
первого этапа, хотелось бы
сразу обратиться к цифрам,
чтобы вы увидели динамику
развития. Возьмем промыш�
ленный комплекс. Если в 1997
году платежи  составляли всего
3,5%, то в 2004 году оплата за
газ со стороны промышленных
предприятий составила 100%.
Должники, несомненно, есть.
Это и завод "Погрузчик", и "Ор�
ловщина", и ряд других пред�
приятий, у которых целый ком�

плекс проблем. С такими пред�
приятиями нам приходится ве�
сти постоянную работу.  Како�
му�то предприятию дается от�
срочка, так как у него есть объ�
ективные причины, с кого�то
приходится требовать долги
через судебные органы. Но
есть и такие (как, например,
Орловский сыродельный за�
вод), которые просто не хотят
добросовестно рассчитывать�
ся за газ. Они пытаются нахо�
дить всевозможные причины. С
такими предприятиями нам
приходится выяснять отноше�
ния вплоть до судебных исков.
И еще ни разу в удовлетворе�
нии исков нам не было отказа�
но. Однако за эти годы наше
предприятие сумело обрести и
надежных партнеров, с которы�
ми мы работаем по предопла�
те. Это ОСПаЗ, "Велор", "Лив�
гидромаш", МЛЗ, "Этанол",
"Юбилейное" и еще целый ряд
других предприятий, которые
фактически являются нашими
кредиторами. Пользуясь слу�
чаем, мне хотелось бы побла�
годарить их за такое сотрудни�
чество и выразить глубокую
признательность. 

Следующая группа пред�
приятий — предприятия пере�
работки. Уровень платежей в
первые годы нашей работы со�
ставлял 60%. Чуть ниже уро�
вень платежей был  у строи�
тельных организаций. Сегодня
и строители, и переработчики
оплачивают более 96%. Ду�
маю, сумеем выйти и на 100�
процентную оплату.  Но самый
сложный для нас потребитель
газа — население. В 1997 —
1998 годах уровень расчетов
населения практически состав�
лял 0%. В 1999 году — всего
24%. Сегодня уже 93%. В це�
лом же по области уровень
платежей от всех потребителей
достиг в 2004 году 98%. 

Как видите, положительная
динамика налицо. Однако до�
биться таких результатов уда�
лось не сразу. Коллективом
предприятия, который насчи�
тывает сегодня 236 человек,
проделана огромная работа.

Теперь мы переходим ко
второму этапу работы нашего
предприятия — это работа с
населением. Этот этап самый
сложный и ответственный, а в
абонентской службе у нас ра�
ботают в основном женщины. В
работе с населением мы стара�
емся вести себя наиболее кор�
ректно и мягко. Однако многие
потребители начинают просто
злоупотреблять таким отноше�
нием. Наших контролеров ос�
корбляют, травят собаками, уг�
рожают. И тогда приходится
прибегать к жестким мерам.
Нашими инженерами и контро�
лерами абонентской службы за
эти годы были полностью от�
ключены за неуплату более
6350 потребителей. 707 исков
на общую сумму 82 тысячи руб�
лей на злостных неплательщи�
ков было направлено в суды.
Около 70 тысяч рублей по ре�
шению суда было возвращено
нашему предприятию.  Только
за 2004 год контролерами бы�
ло обследовано 25 тысяч квар�
тир. Выявлено 18,8 тысячи ква�
дратных метров жилья, отапли�
ваемого за счет газа, но не за�
регистрированного у нас. В
этом году выявлено 6,3 тысячи
незарегистрированных потре�
бителей. Найдено 700 газовых
приборов, которые также не

были зарегистрированы.  Вы�
явлено более 3 тысяч человек,
которые проживают в домах
или квартирах, пользуются га�
зом, но не оплачивают его.

Вот далеко не полный ком�
плекс работ, который и позво�
лил нам в целом по области
выйти на уровень платежей в
98%. Кроме того, мы довольно
успешно провели договорную
кампанию. Правда, у нас была
и остается  проблема с потре�
бителями газа, которые поль�
зуются определенными льгота�
ми в оплате коммунальных ус�
луг, в том числе и газа. Задол�
женность бюджетов различно�
го уровня за 2004 год и за 3 ме�
сяца текущего года по этой ка�
тегории составляет 37,4 мил�
лиона рублей. Стоит также за�
метить, что в первом квартале
этого года значительно сни�
зился уровень расчетов с по�
требителями всех групп.  Дол�
ги стали накапливаться до�
вольно интенсивно практичес�
ки всеми потребителями. Осо�
бое беспокойство вызывают
Сосковский, Орловский, Уриц�
кий и ряд других районов.

Третий этап становления на�
шей компании — создание и
внедрение энергосберегаю�
щих технологий. По этому пути
нас заставило пойти то обстоя�
тельство, что фактическое по�
требление газа нашей обла�
стью значительно превышает
лимит, который ежегодно отпу�
скается нам. Так, с учетом но�
вых договоров к концу этого го�
да мы ожидаем увеличение по�
требления газа до 1900 милли�
онов кубометров, что пример�
но на 200 миллионов кубомет�
ров больше, чем в 2004 году. И
это далеко не предел возмож�
ности потребления, он значи�
тельно выше. Для того, чтобы
наиболее полно обеспечить
всевозрастающие потребно�
сти нашей области именно по
государственным ценам у госу�
дарственной компании, а не по
рыночным ценам у частных
компаний, мы были вынуждены
пойти на поиск и развитие но�
вых эффективных энергосбе�
регающих технологий. Для этих
целей и было создано дочер�
нее предприятие "Орелтепло�
газ". Оно проводит целый ком�
плекс работ, и прежде всего:
энергоаудит предприятий,
проектирование систем газо�
снабжения отопления, проек�
тирование строительства ко�
тельной и газопроводов, мон�
таж и техническое обслужива�
ние энергосберегающего обо�
рудования, а также осуществ�
ляет консультации по вопросам
энергосбережения. Им прове�
ден энергоаудит таким круп�
нейшим предприятиям нашей
области, как завод "Велор",
"ОСПаЗ". Огромная работа бы�
ла проведена на Мценском ли�
тейном заводе и ряде других
предприятий. Подводя итоги
деятельности нашей дочерней
структуры, можно с уверенно�
стью сказать, что ее этап ста�
новления позади, она работает
довольно эффективно, с поль�
зой для экономики нашей об�
ласти, и у нее есть прекрасные
перспективы развития.

Сложности с дисциплиной
потребления газа породили не�
обходимость создания своей
метрологической службы —
это четвертый этап деятельно�
сти компании. Надо сказать,
что далеко не во всех регио�

нальных компаниях страны со�
зданы и функционируют такие
службы. Мы являемся одними
из тех, кто первыми начал со�
здавать такую службу, и сегод�
ня многие региональные ком�
пании обращаются к нам за
опытом. Эта служба пока про�
ходит этап становления, она
еще не полностью укомплекто�
вана сотрудниками, не совсем
обеспечена необходимым обо�
рудованием и приборами, но
этой службой уже проведена
довольно большая работа. Вы�
явлено более 18 тысяч фактов
хищений газа.  Есть случаи, ко�
гда на хищения идут и крупные
предприятия. Достаточно ска�
зать, что одно, довольно со�
лидное, предприятие похитило
у государственной компании
более 3 миллионов кубометров
газа, и наша метрологическая
служба сумела не только пре�
сечь хищение, но и заставила
в о з м е с т и т ь  н а н е с е н н ы й
ущерб. Таких "умельцев" се�
годня довольно много, что и
предопределило появление у
нас и развитие собственной
метрологической службы. В
дальнейшем попытки хищений
будут пресекаться более реши�
тельно, вплоть до обращения в
правоохранительные и судеб�
ные органы, прекращения по�
ставки газа. Тем более что уже
с этого года за просрочку опла�
ты за наши услуги с потребите�
ля будет взиматься пеня. 

Вот те основные направле�
ния, по которым работало эти
восемь лет наше предприятие.
Работа проделана большая —
благодаря тому, что за эти годы
у нас сложился прекрасный
трудолюбивый коллектив.
Пользуясь случаем, мне хоте�
лось бы поздравить всех ра�
ботников с днем рождения на�
шего предприятия, поблагода�
рить их за труд и пожелать все�
го самого наилучшего. А на�
шим потребителям пожелать
финансового благополучия,
чтобы они не накапливали дол�
ги за газ, чтобы они работали
для своего процветания и бла�
гополучия и, естественно, на
благо экономики области и
России.

На такой оптимистической
ноте закончила Лариса Василь�
евна отчет перед журналиста�
ми за восемь лет деятельности
своего коллектива. 

Отвечая на вопросы журна�
листов, Лариса Васильевна
была предельно откровенной.
Так, например, на вопрос о та�
рифах на коммунальные услу�
ги в целом и на газ, в частнос�
ти, она призвала, прежде все�
го, население устанавливать
счетчики на все виды комму�
никаций. При этом затраты на
установку счетчиков окупятся,
по ее убеждению, очень быст�
ро, так как оплата за комму�
нальные услуги уменьшается в
разы. Откровенно называла
генеральный директор зло�
стных нарушителей и неплате�
льщиков невзирая на лица и
чины. Так, например, прозву�
чала фамилия руководителя
сельхозпредприятия "МЮД"
Урицкого района. Это хозяй�
ство накопило огромные дол�
ги, за что и была отключена по�
дача газа. Однако в нарушение
всех договорных отношений
это хозяйство самовольно
произвело подключение и
продолжает потреблять газ и
накапливать долги, несмотря
на все предупреждения. Гово�
рилось и о мерах, которые бу�
дут применяться к таким нару�
шителям.

В целом разговор получил�
ся конструктивным и деловым,
что говорит об открытости
компании, которая хочет, что�
бы с ней работали так же чест�
но.

Редакция газеты "Орлов�
ская правда" присоединяется к
многочисленным поздравле�
ниям, поступившим в адрес
компании "Орелрегионгаз" в
эти дни.

Записал 
Виктор БАЛАКИН. 

ДЕЛОВАЯ ВСТРЕЧА

Восемь лет борьбы и компромиссов
В апреле 1997 года в нашей области начал работу

Орловский филиал  ООО "Межрегионгаз", впоследствии

преобразованный в Орловскую региональную компанию

по реализации газа — ООО "Орелрегионгаз". Основным

направлением деятельности данного предприятия была и

остается реализация потребителям самого дешевого и

экологически чистого топлива — газа. На первый взгляд,

задача несложная. Но, как показала  восьмилетняя

практика, это только на первый взгляд. 
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ПРЕЗИДЕНТ

ВСТРЕТИЛСЯ 

С БИЗНЕС�

СООБЩЕСТВОМ
Одним из ярких

событий  марта стала

встреча Президента РФ

В. Путина 

с  представителями

российского бизнеса.

Владимир Путин отме�
тил, что в прошлом году
бизнесу и власти в целом
удалось неплохо порабо�
тать. И обратил внимание
на проблемы: "Два по�
следних месяца темпы ро�
ста снижаются, и структу�
ра этого роста нас удов�
летворить не может". На
этой встрече обсуждались
направления, по которым
предстоит  первоочеред�
ная работа. В частности,
президент подчеркнул, что
правительство подготови�
ло новый закон о защите
конкуренции, который по�
зволит вести успешную
работу с монополистами. 

На данной встрече 
В.В. Путин сделал важное
заявление о том, что  готов
поддержать предложение
о сокращении сроков ис�
ковой давности по прива�
тизационным сделкам с 10
до 3 лет не только для
юридических, но и для фи�
зических лиц. Мотивы  он
изложил: "В целях стаби�
лизации отношений соб�
ственности и недопуще�
ния каких�либо возвратов
к теме ее передела". Это
касается не только пред�
приятий, но и  многих жи�
телей страны, приватизи�
ровавших свои квартиры.

Президент предложил
кабинету министров в
срочном порядке подгото�
вить проект закона о сро�
ках давности по привати�
зационным сделкам.

По материалам 

деловой прессы.

КУРСЫ ВАЛЮТ

ДЕЛОВЫЕ
НОВОСТИ

(ЦБ России)

6 апреля

Доллар                   Евро

27,94                     35,82

ОРЕЛ: ВЧЕРА,
СЕГОДНЯ, 
ЗАВТРА

В ОРЛЕ

ВЫСТАВКА ДЕТСКОГО

ТВОРЧЕСТВА
В выставочном зале фотохудожест�

венного центра "Ракурс" открылась го�
родская выставка детского творчества,
посвящённая  60�летию Победы в Ве�
ликой Отечественной войне. На вы�
ставке представлены работы учащихся
школ города и учреждений дополни�
тельного образования по 60 номинаци�
ям, среди которых наиболее популяр�
ны авиа�, авто�, судо� и радиомодели�
рование, художественно�техническое и
декоративно�прикладное творчество.
Победители и призёры получат грамо�
ты городского управления образова�
ния. 

Выставка будет работать в течение
месяца. Её может посетить каждый же�
лающий по адресу: Почтовый пере�
улок, 8, с 10.00 до 17.00, кроме вос�
кресенья.

ЗАВОДСКОЙ РАЙОН

ЗАБОТИМСЯ ОБ ЭКОЛОГИИ
В районной администрации состоя�

лось совещание, основной темой кото�
рого стало проведение с 5 апреля по 5
июня экологического двухмесячника. В
работе совещания приняли участие
глава администрации М.С. Поздняков,
его первый заместитель В.М. Шкадин,
а также представители всех организа�
ций, предприятий и учебных заведений
района.

Руководителям были поставлены
задачи по благоустройству и санитар�
ной очистке закрепленных за их орга�
низациями территорий. Работники не�
которых предприятий уже начали при�
водить свои участки в порядок. Так,
владельцы киосков убирают и облаго�
раживают прилегающую к ним терри�
торию.

СЕВЕРНЫЙ РАЙОН

КАДРЫ РЕШАЮТ ВСЁ
Состоялось очередное заседание

постоянно действующей комиссии по
кадровой политике Северного района,
образованной при совете руководите�
лей района в 2002 году. 

Опытом работы с кадрами подели�
лись: директор МСУ "Центр социаль�
ного обслуживания населения" 
И.Н. Дворянинова и начальник отдела
кадров городской больницы № 4 име�
ни С.П. Боткина Т.М. Груздева. 

Заслуживает внимания организация
работы кадровой службы городской
больницы № 4 имени С.П. Боткина.
Здесь практикуется такая форма, как
наставничество. Большую работу по
профессиональному обучению, адап�
тации молодых специалистов прово�
дит совет старших медицинских сес�
тер. Другой действенной формой про�
фессиональной подготовки являются
ежемесячные врачебные и сестрин�
ские конференции. 

По вопросу "О реализации закона
РФ "О занятости населения в РФ" вы�
ступила директор Северного районно�
го центра занятости населения Г.И. Ни�
китина. Присутствовавшие руководи�
тели кадровых служб предприятий и
организаций района были ознакомле�
ны с изменениями в законодательстве
о занятости населения.

СОВЕТСКИЙ РАЙОН

КОНКУРС КОМПЬЮТЕРНЫХ

ПРОЕКТОВ
В региональном центре Интернет�

образования состоялся третий област�
ной конкурс компьютерных проектов. В
роли организаторов выступили управ�
ление общего и профессионального
образования администрации Орлов�
ской области и областной институт
усовершенствования учителей.

В конкурсе приняли участие стар�
шеклассники школ и средних специ�
альных учебных заведений Орла и Ор�
ловской области. Жюри оценивало
представленные работы по трём номи�
нациям: сайты, мультимедийные про�
екты, программы. Хорошую подготовку
показали представители мценской
школы № 7 — её ученик Алексей Варов
был признан победителем в номина�
ции "Мультимедийные проекты". Также
были отмечены работы учащихся Ме�
зенского педагогического колледжа,
Орловского политехнического коллед�
жа, 33�й, 27�й и 45�й средних школ го�
рода Орла, 4�го, 18�го и 32�го лицеев,
школы Леонардо. 

Среди победителей в номинации
"Программы" — семиклассник орлов�
ского лицея № 40 Алексей Меркулов,
один из лучших Интернет�сайтов —
"Русский национальный характер" —
представила ученица 27�й школы Анна
Акимова. Интересной работой порадо�
вал восьмиклассник лицея №4 Миша
Чапкевич. Его презентация называлась
"Великая победа на фоне истории од�
ной семьи". Используя документы се�
мейного архива, ученик постарался по�
казать, как судьба одной семьи тесно
связана с историей всей страны, с  Ве�
ликой Победой.

Информагентство

"Орловской правды".

Желающих принять участие в конкурсе было
очень много. Но сначала конкурсантам предстояло
преодолеть заочный тур, который включал в себя
конкурсы газет "Юный потребитель" и приветствий.
В результате из 27 представленных районов в финал
вышли 13 команд.

Самым серьезным заданием стало тестирование,
включающее в себя знание Закона Российской Фе�

дерации "О защите прав потребителей". Ребята про�
демонстрировали хорошее знание нормативно�пра�
вовых актов, регулирующих отношения между по�
требителями, изготовителями, исполнителями, за�
казчиками, продавцами при продаже товаров.

В личном зачете лучшие результаты показали
Ольга Корнеева (школа № 7 г. Орла), Елена Кукина
(школа № 4 г. Ливны), Александра Дьячкова (школа

№ 38 г. Орла), Николай Плотников (школа № 20 г. Ор�
ла), Светлана Гаранина (Кромская средняя школа).

В "Визитной карточке" и в конкурсе "Из жизни в
сказку" также в полной мере проявились глубокие
знания закона о защите прав потребителей, а кроме
того, и яркие индивидуальные артистические спо�
собности участников команд. Так, в номинации "За
артистизм и яркий сценический образ" приз полу�
чил Сергей Волков — ученик Знаменской средней
школы Орловского района. Выразительные образы
в сказках были созданы участниками команд 

г. Мценска и Мценского района, Северного, Желез�
нодорожного районов г. Орла и Свердловского рай�
она.

Конкурсанты представили и тексты гимнов. На�
пример, такие слова прозвучали в гимне Дмитров�
ского района: "…Потребитель всегда будет прав —
мы поможем во всем разобраться!".

Конкурс проходил в острой борьбе. Победителем
стала команда школы № 20 Северного района г. Ор�
ла. Она по праву достойна представлять нашу об�
ласть на общероссийском конкурсе по основам по�
требительских знаний.

Т. ЕСИПОВА.

Методист областного центра

дополнительного образования.

Потребитель всегда будет прав
Недавно в областном Дворце творчества им. Ю.А. Гагарина npoшел областной конкурс�

фестиваль по основам потребительских знаний среди учащихся общеобразовательных
учреждений и учреждений начального профессионального образования.

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

Ивот мы в Дросково. Село это
старинное, крупное. Еще в
60�е годы прошлого века

было оно райцентром одноимен�
ного (Дросковского) района, кста�
ти, считавшегося одним из самых
развитых в сельскохозяйственном
отношении. Хорошие чернозем�
ные почвы, не уступающие по ка�
честву ливенским и должанским,
благоприятные климатические ус�
ловия позволяли получать отмен�
ные урожаи зерна и технических
культур, успешно развивалось и
коллективное животноводство. Да
и после его включения в состав
Покровского района именно хо�
зяйства дросковского куста счита�
лись самыми крепкими. Но време�
на меняются, и к концу 90�х годов
хвалиться здесь было уже нечем.
Большая часть сельхозпредприя�
тий получала мизерные урожаи, в
загоне находилось животновод�
ство, а многим хозяйствам и кон�
цы с концами сводить не удава�
лось. Не на что было пахать и се�
ять, нечем зарплату платить лю�
дям за нелегкий крестьянский
труд.

И заросли бы давно лопухами
окрестные поля, если б не был наш
губернатор сам крестьянином до
мозга костей, делающим все для
поддержки агропромышленного
производства. Как раз в ту пору в
области был создан второй агро�
холдинг — ОАО "Орловский агро�
комбинат", основной задачей ко�
торого было взять под опеку са�
мые слабые и тяжелые хозяйства
ряда районов области, чтобы с
привлечением различных инвес�
тиционных ресурсов, в том числе и
бюджетных, создать в них мощ�
ные, технически оснащенные аг�
рофирмы, способные вести мно�
гоотраслевое сельскохозяйствен�
ное производство, а кроме того,
развивать на местах и переработ�
ку сельхозпродукции, ее реализа�
цию.

Перед поездкой пролистал
свой старый журналистский блок�
нот. Нашел первые "дросковские"
записи: "Агрофирма "Дросково"
создана в июне 1999 года, вошли в
нее пять полуживых сельскохозяй�
ственных предприятий и местное
АТП. Имеет 21 тыс. 270 гектаров
пашни, в т.ч. под зерновыми — 14
тыс. га. Крупного рогатого скота
насчитывается 1445 голов, свиней
— 1120. Численность работающих
— 618 человек".

Несмотря на то, что создава�
лась она под эгидой "Орловского
агрокомбината", холдингу доста�
лось только 35,4 процента акций.
Остальные две трети акций, а с ни�
ми и доли ответственности за ра�
боту агрофирмы разделили между
собой районная администрация (в
лице своего комитета по управле�
нию имуществом) и учредившие
ее предприятия. Через управляю�
щую компанию "Дросково", в ос�
новном в год создания, на кредит�
ной основе  было выделено 13
зерноуборочных комбайнов, в том
числе 6 "Донов", кормоуборочные
комбайны "Марал�125" и "КСК�
100". 4 трактора "МТЗ�82", 6 дви�
гателей для тракторов "Т�150", со�
временный почвообрабатываю�
щий инвентарь, всего на сумму
около 22,5 миллиона рублей. Че�
тыре новеньких "Кировца" были
внесены  холдингом и в уставный
капитал. Новую технику сконцент�
рировали на машинно�технологи�
ческой станции агрофирмы. 

Она и стала той ударной силой,
благодаря которой были заново
введены в сельхозоборот несколь�
ко тысяч гектаров ранее пустовав�
ших земель. Уже в 2000 году агро�
фирма вдвое увеличила производ�
ство зерна, доведя его до 25,2 ты�
сячи тонн. В 1,8 раза больше надо�
или молока. Получили достаточно
солидную прибыль, которая по�
зволила полностью погасить за�
долженность по зарплате, накоп�
ленную раньше вошедшими в ее
состав хозяйствами. 

Было о чем рапортовать ее ру�
ководителю Ю.В. Шматкову и в по�
следующие два года. В 2002�м
"Дросково" произвело 29137 тонн
зерна при средней урожайности
31 центнер. Надой молока от каж�
дой коровы поднялся до 2836 ки�
лограммов, а его валовое произ�
водство — до 1812 тонн (плюс 550
тонн к уровню 2000 года). Пример�
но такая же ситуация была и с про�
изводством, а также реализацией
мяса. Именно в эту пору годовая
выручка от реализации продукции
достигла своего пика — около 54
миллионов рублей. 

Но, выйдя в полеводстве на
хорошие количественные
рубежи, здесь упустили тех�

нологию и не смогли обеспечить
должного качества выращиваемо�
го зерна,  следовательно,  претен�
довать на достойные закупочные

цены. Вот и продали пшеницу
сортностью не выше четвертого и
пятого классов, а ячмень — по ка�
тегории непродовольственного. А
тут еще и родное государство це�
ны на зерно на федеральном уров�
не опустило до крайности.  Так и
получилось, что произвели в этот
год много дешевой продукции, но
с очень большими затратами, а от�
сюда "рекордный" валовой сбор
зерна в миллионные убытки вы�
лился. А убытки не лучшее подспо�
рье для расчета с долгами — агро�
фирме нечем было рассчитаться с
"Агрокомбинатом" за поставлен�
ные ресурсы и технику. Появились
большие проблемы и с выплатой
зарплаты.

О "дросковских" долгах особый

разговор. Доро�
жающие удобре�
ния, горюче�сма�
зочные материа�
лы, электроэнер�
гия и т.д. отвлека�
ли на их оплату
все больше выру�
ченных за реали�
зацию сельхоз�
п р о д у к ц и и
средств, которых
не хватало на рас�
четы за постав�
ленную по лизингу
технику даже в
лучшую пору агро�
фирмы. Вот и рос�
ли они год от года
сначала на 2,6, за�
тем на 3,4 милли�
она, пока к концу
2003�го не до�
стигли 11,6 мил�
лиона рублей. И
это только "Ор�
ловскому агро�
комбинату". Вооб�
ще же за весь пе�
риод существова�
ния агрофирма вернула управляю�
щей компании чуть больше поло�
вины долгов — 57 процентов. Об�
щая же кредиторская задолжен�
ность уже превышала половину
стоимости всего ее движимого и
недвижимого имущества. Более
пяти миллионов составляли долги
по зарплате.

Уруководства агрофирмы и
района, которым принадле�
жала, напомним, основная

часть акций, да и пост председа�
теля совета директоров, эти долги
поначалу большой тревоги не вы�
зывали. Привыкшие к прежним по�
рядкам, когда государство чохом
прощало все долги сельским не�
умехам и разгильдяям, они скорее
всего надеялись, что и теперь бу�
дет так же. Отсюда и не заботи�
лись о должном качестве выращи�
ваемого зерна, о переходе на ре�
сурсосберегающие технологии,
реальном хозрасчете в отношени�
ях между отраслями и подразде�
лениями. Одна мысль владела
всеми — дать побольше тонн да
центнеров, чтобы в глазах большо�
го начальства не хуже других вы�
глядеть, а что до реальной эконо�
мики, то о ней вспоминали в по�
следнюю очередь, когда годовые
отчеты сдавать надо было. 

Думали бы здесь по�настояще�
му о доходах, то не забросили бы
одну из самых прибыльных отрас�

лей в растениеводстве — произ�
водство сахарной свеклы, которое
за три года в 2,5 раза сократилось.
Об "агротехнических" достижени�
ях ее специалистов и руководства
говорит и тот факт, что за этот же
период урожайность сахаристых
корнеплодов сократилась со 135
до 57 центнеров с гектара(!).

Поползли вниз и качественные
показатели в животноводстве. От�
сюда и  здесь убытки вышли почти
на 2 миллиона рублей. Но если рас�
слабились в агрофирме, спросит
досужий читатель, то куда в эту по�
ру в районе смотрели? Трудно ска�
зать. Как бы то ни было, но конкрет�
ного влияния на производственную
деятельность и складывающуюся в
агрофирме экономическую ситуа�

цию на районном уровне практиче�
ски не ощущалось. 

К сожалению, не смог сущест�
венно повлиять, устранить нега�
тивные процессы в работе район�
ной агроструктуры и управляющий
агрохолдинг. Явно не хватало с его
стороны, в том числе и в отноше�
нии "Дросково", спроса, отсут�
ствовал жесткий контроль целево�
го использования выделяемых ре�
сурсов, преобладало примиренче�

ское отношение к низкой эффек�
тивности производства.

Правда, в 2003 году "Орлов�
ский агрокомбинат" и район
попытались переломить

складывающуюся негативную си�
туацию и даже заменили руково�
дителя. Пришедшего на долж�
ность генерального А.М. Ефремо�
ва хватило лишь на один год и
только на то, чтобы сократить на
11 тысяч тонн  валовое производ�
ство зерна и окончательно разва�
лить животноводство: ведь за год
почти на 600 килограммов упала
средняя продуктивность дойного
стада, на 300 тонн — производ�
ство молока, вырезана была треть
свинопоголовья. Даже до нулевой
рентабельности в животноводстве
не добрали около 4 миллионов
рублей. Отсюда не удалось обес�
печить хотя бы частичного реше�
ния главной проблемы — выхода
из все туже затягивающейся дол�

говой петли.  Теперь поставленно�
го по договорам в агрокомбинат
зерна не хватило не только на рас�
четы за технику, но и на возмеще�
ние ресурсов, полученных на про�
ведение основных полевых работ. 

Хорошо знающие местные нра�
вы по этому поводу уверенно гово�
рят, что Александру Михайловичу
Ефремову (ныне главному зоотех�
нику райсельхозуправления) ну
никак нельзя было обойтись без
убытков (при общих затратах на
производство в 55,7 миллиона
рублей общая выручка за год со�
ставила 43,2 миллиона), так как он
просто "вынужден" был, не имея
собственных миллионов и набора
техники, обрабатывать еще и со�
седнее 657�гектарное поле крес�
тьянского хозяйства  "Березовец",
зарегистрированного на имя сво�
ей любимой супруги М.И. Ефремо�

вой, кстати, работницы бухгалте�
рии агрофирмы, которой он руко�
водил. А какие доходы поимела от
этого "крестьянствования" друж�
ная семейная пара, одному богу
известно.

Даже самым упертым тогда
стало окончательно ясно,
что прежняя система рабо�

ты, когда ресурсы дает одна сто�
рона, а производством командуют
другие (сама агрофирма и район),
которых абсолютно не волнуют
растущие  многомиллионные дол�
ги, давно отжила свое, и вклады�
вать сюда новые средства, уже без
всякой надежды на их возврат,
просто глупо. Тем более что гасить
долги агрофирмы, по крайней ме�
ре за поставляемые ресурсы,  был
вынужден сам агрохолдинг. 

Чтобы спасти производство в
загибающейся агрофирме, району
была предложена процедура 
ее финансового оздоровления. 
А.М. Ефремов подал в соответ�
ствующие органы ходатайство о
самобанкротстве ОАО "Агрофир�
ма "Дросково", вместо которой
было решено создать фактически
частную компанию с правом арен�
ды и последующего выкупа всего
движимого и недвижимого иму�
щества банкрота. Таким образом в
феврале 2004 года в Покровском
районе появилось общество с ог�
раниченной ответственностью
"Агро�Дросково". По настоянию
района, который уже не имел ни�
какого отношения к новому учре�
дительству, возглавил его все тот
же Ефремов.

К сожалению, очень скоро вы�
яснилось, что поменять форму
собственности сельхозпредприя�
тия — это одно, а вот изменить
психологию работающих там кад�
ров, даже ставших его совладель�
цами, — совсем другое. В 2004�м
"Орловский агрокомбинат" в фи�
нансовом отношении сделал все,
чтобы поддержать "Агро�Дроско�
во" на самом высоком уровне. В
распоряжение агрофирмы было
выделено ресурсов, как никогда
раньше, — более чем на 33,7 мил�
лиона рублей. Стал холдинг и га�
рантом на получение почти 8 мил�
лионов рублей банковских креди�
тов. Казалось бы, у руководства и
коллектива начинающего "с чисто�

го листа" сельхозпредприятия,
желания и старания добиться при�
личных производственных резуль�
татов должно быть хоть отбавляй.
Ан нет. У Ефремова и его команды
вновь мало что получилось. Теперь
многие задумываются: уж не фер�
мерское ли поле вновь помешало?

Осилили посеять только 8,2 ты�
сячи гектаров (против, напомним,
14 тысяч в 2000 году). При этом
урожайность зерновых оказалась
на уровне 18,7 ц/га, то есть самой
низкой с момента образования
первой дросковской агрофирмы.
Даже к уровню предыдущего года
было недополучено 4000 тонн зер�
на. Не было выращено ни  гектара
свеклы. Животноводство вновь
скатилось к уровню конца 90�х го�
дов. 

Врайоне "проснулись" только
тогда, когда пришла пора
расчетов с агрокомбинатом

за ресурсы.  Но не затем, чтобы
содействовать обеспечению их
возврата, а для того, чтобы, на�
оборот, всячески воспрепятство�
вать отгрузке зерна по договору.
Дескать, холдинг грабит агрофир�
му. Хотя,  по данным агрохолдин�
га, зерно в расчет за поставлен�
ные ресурсы отгружалось уже пос�
ле выплаты натуроплаты (341 т),
засыпки семян (2777 т) и фуража
на корм скоту (418 т). В результате
агрокомбинату досталось всего
4700 тонн зерна на сумму пример�
но 10,6 миллиона рублей. И это
при его затратах в 33 миллиона
738 тысяч рублей!

Потрясение для руководства
агрохолдинга было столь силь�
ным, что даже так "успешно" пора�
ботавший Ефремов был уволен с
формулировкой "по собственному
желанию". В августе прошлого го�
да "Агро�Дросково" последний
раз помогли рассчитаться с зар�
платой, и на этом инвестор все
финансово�экономические отно�
шения со своим детищем приос�
тановил. 

7 декабря прошлого года гене�
ральным директором "Агро�Дрос�
ково" был назначен новый здесь
человек — С.И. Мясников. Принял
сельхозпредприятие уже все в
долгах, в том числе и по зарплате,
без рубля в кассе. Чтобы хоть как�
то поддержать дух в коллективе,
организовал выдачу в счет зарпла�
ты хлеба, выпекаемого на арендо�
ванной пекарне; тем,  кому совсем
было туго, выделяем в счет зар�
платы бычков, поросят. Но и эти
ресурсы, в первую очередь в жи�
вотноводстве, таяли на глазах.

В основном на "молочные"
деньги, оставшиеся с прошлого
года запчасти и привлеченные не�
большие кредитные ресурсы под�
готовили к весне технику.  Завер�
шается работа по улучшению ка�
чества семенного материала. Спе�
циалисты, механизаторы, с кото�
рыми удалось побеседовать, пол�
ны желания провести посевную на
хорошем организационном и тех�
нологическом уровне. Растет по�
нимание и того, что зарплата пла�
тится не за выходы на работу, а за
производство конкретной продук�
ции.

Но и волнений в коллективе не�
мало. Затянули нынче окончатель�
ное согласование производствен�
ной программы и бизнес�плана с
управляющей компанией, не про�
вели по этой причине общего от�
четного собрания — вот и вопросы
задаются непростые приехавшему
с журналистом С.И. Мясникову,
теперь уже назначенному главой
Дросковской сельской админист�
рации. Спрашивают его механиза�
торы: а не бросит ли их, не дай бог,
разочаровавшийся инвестор, даст
ли ресурсы на посевную? Трудно
на них отвечать, еще сложнее  вы�
ходить из затяжного многолетнего
кризиса сельхозпроизводства. 

Несколько дней назад в агро�
фирме опять сменили руководите�
ля. Что ж, ему, как говорится, и
карты в руки. Пока на фермах, в
ремонтных мастерских народу
еще достает сил улыбаться и по�
прежнему верить, что и нынешней
весной загудят на окрестных полях
тракторы, что не сведут с обще�
ственного двора за долги или в
счет зарплаты последнюю коро�
венку. Так не подведите их в оче�
редной раз, районные управленцы
и терпеливые инвесторы, прекра�
тите в агрофирме кадровую чехар�
ду, найдите общий язык в спорах и
распрях о том, кто и в чем больше
виноват, кто и как должен помочь
крестьянину, ведь землей�корми�
лицей, как и судьбами людей, не
играют.

Юрий СЕМЁНОВ.

Покровский район.

ПИСЬМО ПОЗВАЛО В ДОРОГУ

Когда в товарищах
согласья нет

В связи с реорганизацией

ОАО "Орелэнерго" и ОГУПП

"Орелоблэнерго"

Региональной

энергетической комиссией

администрации Орловской

области принято решение:

установить на 2005 г. тари�
фы на электрическую энер�
гию, поставляемую потреби�
телям Орловской области от�
крытым акционерным обще�
ством "Орловская сбытовая
компания" и открытым акцио�
нерным обществом "Орел�
облэнерго", в размерах, ука�
занных в пп. 1.1. — 1.4. реше�
ния, изложенного в протоколе
заседания правления комис�
сии от 20 декабря 2004 года
№ 14 и опубликованного в га�
зете "Орловская правда" от
21.12.2004 г. № 227;

установить на 2005 г. тари�
фы на тепловую энергию, по�
ставляемую потребителям
Орловской области открытым
акционерным обществом
"Орловская генерирующая
компания", в размерах:

Настоящее решение всту�
пает в силу с   момента   госу�
дарственной регистрации
возникших юридических лиц.

потребите�
лям, принима�
ющим тепло�
вую энергию:

без НДС

— от Орлов�
ской ТЭЦ

283,75
руб./Гкал.

— от Ливен�
ской ТЭЦ

З21,2
руб./Гкал.

Решение
энергетической
комиссии
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